
Gemeinde Güster 
Der Vorsitzende 

Niederschrift 
 

über die Sitzung des Ausschusses für Sport, Kultur und Soziales der Gemeinde Güster am 
19.10.2021, Dorfgemeinschaftshaus, Güster, Hauptstraße 25 
 
Beginn:  19:30 Uhr 
Ende:   21:23 Uhr 
 
Anwesend waren: 
Vorsitzender / Gemeindevertreter  
Ribbeck, Danilo 
 
Ausschussmitglied / Gemeindevertreter/innen 
Wolgast, Heike 
Schmidt, Nadja (Schriftführerin) 
 
wählbare Bürgerin: 
Lau, Barbara (stimmberechtigt) 
 
Gäste: 
Rehmet, Detlef Gemeindevertreter 
André Kleimann Gemeindevertreter (verlässt die Sitzung um 20.35 Uhr) 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Top 1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Der Vorsitzende, Herr Ribbeck eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden 
Gemeindevertreter/innen und Gäste. Er stellt fest, dass die Einladung form- und 
fristgerecht eingegangen ist. Der Ausschuss ist beschlussfähig.  
  

Top 2: Niederschrift der letzten Sitzung 
 

Es gibt keine Einwände bzw. Änderungswünsche zum Protokoll der letzten Sitzung 
vom 13.04.2021. 
 

Top 3: Bericht des Vorsitzenden 
 

Durch die strengen Auflagen bzgl. der Coronamaßnahmen konnten weiterhin nur 
wenige Veranstaltungen stattfinden. 

 
Das Kinderfest konnte auch mit der Änderung zum Outdoorkino leider nicht 
stattfinden. 
Das Stadtradeln war durch das Wetter leider nur schwach besucht. 
Der Alternativtermin für das Müllsammeln wurde auch sehr sparsam besucht. 

 



Für die Alte Schule wurde eine Einbauküche gespendet, diese wurde bereits 
abgebaut und in die Alte Schule gebracht. Herr Ribbeck wird diese in der kommenden 
Woche einbauen. 
 

Top 4: Einwohnerfragestunde 
 

Es sind keine Bürger anwesend. 
 

Top 5: Planung Laternenumzug 2021 
 

Am 29.10.2021 wird wieder der Laternenumzug stattfinden. Laut dem Ordnungsamt 
kann der Umzug wie gewohnt stattfinden, solange sich an die allgemeinen 
Abstandregeln gehalten wird. 
 
Der Musikzug der Freiwilligen Feuerwehr Güster wird gefragt, ob er auftreten kann. 
Alternativ soll eine Musikbox verwendet werden. 
 
Es werden Würstchen und Getränke angeboten. Herr Ribbeck und Herr Rehmet 
werden diese im Vorwege einkaufen. 
 
Wenn möglich, werden Feuerkörbe aufgestellt. 

 
Top 6: Planung Weihnachtsmarkt 2021 
  
 Am 27.11.2021 soll der Weihnachtsmarkt in Güster wieder stattfinden. 
 

Es haben sich bereits diverse Stände angemeldet. Die beiden Hütten der Gemeinde 
sind sehr beliebt und waren schnell vergeben, die restlichen Stände müssen sich 
selbst um eine Überdachung kümmern. Bis zum 15.11.2021 können sich noch Stände 
bei Herrn Ribbeck anmelden. 
 
Herr Ribbeck hat mit Herrn Juhl vom Ordnungsamt bereits bzgl. der Auflagen für 
einen Weihnachtsmarkt gesprochen. Je nach der, zu dem Zeitpunkt gültigen 
Landesverordnung muss ein Eingang und ein Ausgang mit Rundgang festgelegt 
werden. Dieser Rundgang muss eindeutig erkennbar sein und eingehalten werden. 
Aufgrund dieser Umstände entscheidet sich der Ausschuss den Weihnachtsmarkt an 
der Alten Schule stattfinden zu lassen. 
 
Vorschlag wird einstimmig angenommen. Keine Gegenstimmen. 
 
Für den Stand mit Grillgut und Getränken, der normalerweise von der Gemeinde 
betreut wird, wurden keine Freiwilligen gefunden. Daher wurde der Sportverein SSV 
Güster gefragt diesen zu übernehmen. Der Sportverein übernimmt den Stand. 
 
Für den Weihnachtsmarkt werden noch Betreuer (Springer) und Ordner gesucht, die 
den Markt bzgl. der Auflagen betreuen und evtl. helfen können. 
 



Der Musikzug hat noch keine Rückmeldung bzgl. Auftritt gegeben. Derzeit ist noch  
nicht geklärt, ob der Musikzug im Zelt oder auf einem Anhänger spielen kann. 

 
Erst wenn alle Stände, Auflagen und Kapelle geklärt sind, kann ein detaillierter Plan 
zum Aufbau gemacht werden. 
 
Der „Weihnachtsmann“ wird gefragt, ob er wieder Geschenke verteilt. 
 
Für den Fall das dies möglich ist, wird Frau Schmidt kleine Geschenktüten fertig 
machen. Da in den letzten Jahren noch viel übriggeblieben ist, muss, außer den 
Weihnachtsmännern, nicht viel eingekauft werden. Es wird vorgeschlagen 100 
Geschenktüten fertig zu machen und ein Budget von 2,50 Euro pro Tüte festzulegen.  
 
Der Antrag auf dieses Budget wird einstimmig angenommen. 
 
Da in den letzten Jahren immer ein guter Gewinn erzielt werden konnte, wird 
vorgeschlagen eine weitere Hütte für die Gemeinde zu kaufen. Herr Ribbeck wird ein 
Angebot einholen und der Kauf soll in der nächsten Gemeindevertretersitzung 
vorgeschlagen werden.  
 
Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
Es wird darüber diskutiert den Weihnachtsbaum erst am Weihnachtsmarkt 
aufzustellen und diesen dann später zur Dorfmitte umziehen zu lassen. Dies muss mit 
dem Gemeindearbeiter geklärt werden. 

 
Top 7: Termine für den Kalender 2022 
 

1. Kinderfasching 26.02.2022 – 15 Uhr 
2. Müllsammeln – orientiert sich an der Aktion „Unser sauberes Schleswig-Holstein“ 

– Termin folgt 
3. Kinderfest 25.06.2022 – 14 Uhr 
4. Laternenumzug 28.10.2022 
5. Weihnachtsmarkt 26.11.2022 
 
Für den Kinderfasching muss im nächsten Jahr ein Musiker (DJ) gefunden werden, 
dazu wird es einen Aufruf geben bzw. Angebote eingeholt. 

 
Top 8: Verschiedenes 
 

Thema Dorffunk – Schleswig-Holstein bietet mit der App „Dorffunk“ eine digitale 
Lösung zum Gemeindebrief an, mit Hilfe dieser App können die Gemeinden direkt 
Infos weitergeben aber auch Events teilen. Es wird sich darauf geeinigt die App zu 
testen und diese dann in der Gemeindevertretersitzung vorzustellen. Als 
Moderatoren für die App wird vorgeschlagen, die jeweiligen Vorsitzenden der 
Ausschüsse und z.B. Vereinsvorsitzenden der in der Gemeinde ansässigen Vereine  
einzubinden. 

 



 
Die Idee „Gemeindeflohmarkt“ wird wieder vorgeschlagen. Auf Grund des 
unbeständigen Wetters wird dieser aber auf Frühjahr (ab Ende Mai) 2022 
verschoben. Auch hierfür wird die Alte Schule als bevorzugter Veranstaltungsort 
vorgeschlagen. 

 
 

Nachdem sich keine weiteren Punkte ergeben, schließt Herr Ribbeck die Sitzung um 21:23 
Uhr.  

 
 

 
___________________________ 
Danilo Ribbeck (der Vorsitzende) 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 


